

# WEEKLY REPORT

2024-25年度  
国際ロータリーのテーマ

事務局：460-0003

名古屋市中区錦1-13-19

名錦ビル7F

TEL：052-211-3803

FAX：052-211-2623

MAIL：2760\_nagoya@mizuho-rc.jp

URL：http://www.mizuho-rc.jp/

創立：1980年(昭和55年)11月10日

会長：大嶽 達郎

幹事：近藤 茂弘

クラブ広報委員：今川 知也

例会日：毎週木曜日 PM12:30～

会場：ヒルトン名古屋

2024-25年度

名古屋瑞穂ロータリークラブ

会長のテーマ

「瑞穂ロータリーを考えよう」

～より良い瑞穂ロータリーのために～



## 第2112回例会

～ロータリー財団月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2024年11月14日(木) 晴 第16回例会

司会：加藤直大 会場委員

斉唱：「我等の生業」

ゲスト：太陽電化工業株式会社 常務取締役 伊藤 卓 様

### 会長挨拶

大嶽達郎会長

皆さん、こんにちは。今日は、瑞穂運動場の話をしたいと思います。2015年から「パロマ瑞穂スポーツパーク」の名前です。

昭和12年、名古屋市は「瑞穂公園」を運動公園として整備することを決定し、昭和16年に「瑞穂公園陸上競技場」が開場となりました。戦後の昭和25年に行われた、第5回国民体育大会「愛知国体」では主競技場となり、開催に向け、改修が行われ、当時「東洋一を誇る」と言われる競技場となりました。周辺には、多くの施設が建設され、名古屋の戦後復興を後押ししました。平成6年には、第49回国民体育大会(わかしゃち国体)秋季大会の主競技場ともなっております。



施設は、メインの陸上競技場、北陸上競技場、ラグビー場、フットサル場、野球場、アリーナ、レクリエーション広場、テニスコート、相撲場、弓道場、アーチェリー場、屋内プール、屋外プールがあります。ご存じのように、近年、陸上競技場は、施設の老朽化や機能不足といった問題が指摘され、また、2026年に開催される第20回アジア競技大会でメイン会場となることが決定し、それに向け現在、建替え工事が行われています。

完成予定：令和8年3月、観客席：約30,000席、延床面積：約63,500㎡、階数：地上6階、高さ：約31m、工事費：約500億円

アジア大会期間中は全席屋根付き・二層式スタンドで35,000人収容が可能な、仮設席を設けるとのことです。競技場のテーマは「空」と「森」と「大地」の陸上競技場。瑞穂公園の空に浮かぶ「雲」のような屋根、豊かな木立に溶け込む「森」のような外装、公園と連続した「大地」のようなデッキにより、この場所に相応しい自然や公園と一体となった外観デザインとなっているとのこと。また、内部には、木材が多く使われており、その木材は、新見さんの会社、丸美産業さんが提供されていると聞いております。

また、陸上競技場の3階コンコースと、山崎川をはさんだレクリエーション広場との間に橋を架け、市民に開放されたジョギングなどもできる、8の字の回遊路が出来るそうです。

アジア大会、そしてグランパスの試合も、また開催されると思いますので、完成したら、是非、行きたいと思っております。

### 出席報告

鈴木雄三 出席委員

会員68名 出席46名 (出席計算人数57名)

出席率 70.77%

### ニコボックス

鈴木雄三 ニコボックス委員

- ・年賀状のパソコンでの管理が老朽化で困難になり、高齢と相まって、「年賀状じまい」を考えましたので、お伝え致します。長い間ありがとうございました。

長瀬憲八郎さん

- ・この度、長男 亮(りょう)が厚生労働大臣賞(現代の名工)を受賞しました。また、今日は次男 卓(たく)が卓話をやらせていただきます。よろしくお願い致します。伊藤 豪さん

- ・福岡さんホールインワンコンペ大変お世話になりました。渡辺喜代彦さん

- ・過日、ロータリー野球部は、豊田中ロータリークラブに15対4で快勝致しました。メンバー全員に出場していただきました。松波 恒彦さん

- ・火曜日、日進市グラウンドにて、豊田中RCさんに15対4で快勝しました。小生71才にして盗塁も決め、野崎名誉監督賞をいただきました!! 松波監督はじめ、参加の皆さんありがとうございました。湯澤 信雄さん

- ・11月3日は妻の誕生日でした。きれいなお花をありがとうございました。亀井 直人さん

- ・先日の野球の試合お疲れ様でした。おかげ様で今年は、全勝で終わることができました。良い酒がいっぱい飲みました!!

鈴木 淑久さん 湯澤 勇生さん 本多 誠之さん  
杉山 裕一さん 近藤 茂弘さん

- ・野球部の皆さん、先日の試合お疲れ様でした。圧勝おめでとうございます。卓ちゃん 卓話楽しみにしてます。北岡 寿人さん

- ・先日の野球の試合お疲れ様でした。鈴木淑久さん野球のチケットお世話になりました。横山 請悟さん

- ・野球部 活躍おめでとうございます。応援してます。長谷川 隆さん

- ・11月20日からの台北延平ロータリーさん来日準備に際し、皆さんにご協力いただき誠にありがとうございます。榎田 篤弘さん

- ・先日の福岡逸人君ホールインワンコンペご参加頂きました皆様、ありがとうございました。一昨日の豊田中RC戦勝って良かったです。心地良い筋肉痛です。杉江 建亮さん

- ・先日の豊田中ロータリーとの試合、お疲れ様でした。初の監督賞を頂きました。ありがとうございました。長野 義明さん

### 幹事報告

近藤茂弘幹事

- ・11/14(木) 13:40～ 指名委員会 ヒルトン名古屋4F「藤の間」  
18:00～ 指名委員会懇親会「あつた蓬莱軒 松坂屋店」
- ・11/21(木) ボジョレーヌーボ例会  
17:00～ 懇談会(関係者のみ)  
ANA クラウンプラサホテルグランコート名古屋5F「ちどり」  
例会受付 17:30～ 例会 18:00～ 終了20:00  
ANA クラウンプラサホテルグランコート名古屋28F「クリスタルルーム」
- ・11/28(木) R規定により休会

### 委員会・同好会報告

#### 国際奉仕委員会

11月20日からの台北延平RC様が来日されるにあたって、お土産をホテルの部屋に入れられたい方は、18日月曜の午前中にANAホテルに入れていただきますと助かります。よろしく申し上げます。

#### 野球部

先日の11月12日、豊田中RCとの試合15対4で見事勝つことができました。一年のスケジュールは終わりましたが、11月29日に野球部の納会がございます。場所はカツレツMATUMURA 鶴舞ガーデン店、夕方の6時からの開催です。登録の方、お間違えなくお越しください。よろしく申し上げます。

皆様改めましてこんにちは。今日は参加させていただきありがとうございます。先程は事業再構築補助金のことについて触れていただきましたが、この補助金も終わってしまったので、補助金全般や支援策についてのお話を少しさせていただければと思っております。



自己紹介は、1978年6月10日生まれで、今46歳になります。パソコンが結構好きで、パソコンオタクです。コストを削減していく事や、補助金が好きです。あとお酒も好きですね。365日欠かさず飲んでおります。

本業は太陽電化工業株式会社と言いまして、電気めっき業で製造業に従事しております。自動車部品等へのめっき加工を行っておりますが、そこで培ったノウハウを活かしながら、データベースシステムの開発や、補助金のお手伝いをさせていただいて、会社を他に2つ仲間と一緒にやらせていただいています。

父は皆さんご存じのとおり瑞穂ロータリークラブに所属させていただいておりまして、私も15、6年前に名古屋熱田RACに所属させていただきました。2010年の3月13日、14日に全国RAC研修会の実行委員長を務めさせていただいて、本当に良い経験をさせていただきました。改めて御礼申し上げます。

補助金と助成金というものがりますが、違いをまずお伝えします。補助金というのは経済産業省や県・市が作って、「何か事業に役立ててお金を使ってください。最終的には利益になって税金が返ってくる」という事です。予算の上限があって審査があります。情報を入手するのは、自分で調べたり、税理士さんに聞いたり、銀行の営業マンから聞いたりというのが多いと思います。

助成金というのは、大体多くは厚生労働省が出しているものが多いので、人材採用や、高齢者の雇用、障害者の雇用等、そういったものに多く使われています。基本的に審査はありますが、不備がなければ必ずもらえるのが助成金です。助成金の業務自体は、社労士さんしかやってはいけないことになっているので、社労士さんに聞くのが一番です。

弊社が2006年ぐらいからいろいろな支援策を使ってきて、大体補助金で言うとうち3億円近くは補助金でいただいているものを事業に活かしてきました。何かあるとちょっと申し込みをしてみても、とにかくダメ元でやってみると、結構効果があるのは省エネ診断であったりとか、そういうとにかくお金をかけずに診断してもらって会社に生かそう、コストを削減しようというようなものを利用してきました。

補助金や支援策活用のメリットは、取得できる金額、特に補助金は、取得できる金額が大事で、返済しなくて良いものが多いです。50万円の補助金でも、50万円の利益を出すにはどれだけの売上が必要なのか。なので積極的にそういう補助金を活用しようと思って取り組んできました。他には取得した設備等の減価償却をして、利益が出すぎて税金を多く払わないといけないけれども、そこを償却したり、取得すると他にも連携ができた、書類生成のコツが掴めたりするので、できるだけ自社で書いて申請するのが望ましいと思っています。コンサルに依頼してやるのは簡単ですが、自社でやっていくと、どんどん新しいものに取り組みやすくなります。補助金コンサルの仕事をやっているながら、そんなこと言うのも変なんですけど、自社でやるのが一番いいと思っています。

デメリットは、書類整備の手間は本当に面倒です。申請書交付、申請書の間接報告、最終報告、現地調査、カタログ、見積書、注文書、注文納品書、請求書、振込確認、人件費の算出は、ものすごい量の資料がありますので、これをまとめるというのはデメリットになります。報告の義務があったり、補助金の入金までの費用は自己負担なので、1億円の補助金がもらえと言っても、まず1億円を用意しないといけないというのがなかなかデメリットにもなります。

情報・審査と活用のポイントは、書類の書き方とかでいうと、やっぱりトライするとか、チャレンジするとか、前向きなことが、審査員は素人で、その業界のこと何にも知らない人が読んで、「これ何か面白そうだな」とか、「これはすごそうだな」と思わせることが大事なので、とにかくやりきるとかトライする、チャレンジするというような言葉をとにかく入れていくと通り易いかと思います。

最近だと、中小企業の経営革新支援認定というのが各県でやることのできるんです。この会社の経営を革新していく取組を始める。ということに対して申請を出して、それが認定されると加点になったり、融資を受けやすくなったり、というものがりますので、経営革新支援認定というのは1度チェックしてみるといいと思います。

「この補助金の事業は計画通りにいくと思います。」と認定してくれる機関があります。それが銀行、信用金庫、あと税理士さんがその認定経営革新支援等機関というのになっているんですが、それを銀行さんに見てもらって、お墨付きをもらっていると、補助金が通りやすいという事があって、愛知県だと名古屋銀行さんが非常に補助金の採択率が高いというので有名なので、名古屋銀行さんのアドバイスをもらっていると、結構補助金能够通过しているというような感じですよ。

注意点に関してですが、入金時期や決算の時期の注意が必要で、補助金が入ると全額雑収入になるんです。1億円決算ギリギリで入ってきてしまうと、そこに対して税金がかかってしまうので、入金時期は気をつけないといけないと思います。対策としては、未収入金で上げておくとか、繰越欠損金を作ってお

くとか、特別償却するとか、圧縮記帳するとか、いろいろ方法はあるんですけど、この辺は、税理士さんと相談しておくといいと思います。

情報の入手先なんですけれども、結構今は昔に比べて調べやすくなってまして、「みらサポplus」というサイトであったりとか、「中小企業施策利用ガイドブック」というのがあったりとか、あと「独立行政法人中小企業基盤整備機構」、こころのホームページを見ると、たくさんの情報が載ってます。あとは、中小企業庁の国が出す予算の補正予算の内容を見ると、色々な補助金を国全体で出しますという情報が出ていますので、国はこういう方向性を目指しているんだな。というのが明確にわかるようになっていきます。

狙い目の補助金は、「ものづくり・商業・サービス 生産性向上促進補助金」これは、なんとなく製造業しか関係ないかなと思うんですけど、革新的なサービスを提供するという点にも使えますので、サービス業でも当てはめることができます。なので、うちには関係ないじゃなくて、ちょっとひねって考えると、補助金が当てはまるかもしれないので、最初から「うちには当てはまらない」ではなく、「当てはまるかもしれない」という目線で見るといいと思います。

例えば、小規模事業者持続化補助金というのは、製造業だと20人以下とか、商業などところのいいとか、そういう社員数のところに対して小規模な会社が続けていくための補助金があります。これは販売販路拡大であったり、新商品開発とか、そういったものに出る補助金になっていますので、例えば皆さんが別の会社を起こすとか、ある一部分を別の会社に切り離して、そちらで補助金を取得とかができますので、社員数が少ない業態、部署、部門というグループ会社とかがこういうのを狙っていいかなと思います。

あと、環境省から出る補助金もあります。これに省エネとかCO2削減とかを取り組むことに対しての補助金が出るんですが、知らない人が多いので、採択率が高いです。

今一番これから出てくるのは「省力化補助金」というのがあります。この省力化補助金は、結構多岐に渡った業種で使えるような補助金になっていて、例えば飲食業さんだったら券売機。あとは宿泊とか自動チェックインであったりとか、搬送ロボットであったりとか、建築関係だと測量に使うような機械であったり、エックス線測定器といって、金属の皮膜にどれだけのコーティングがされているかとか、そんな機械も補助金が出ます。製品カテゴリーがあって、この省力化補助金を見て調べていただければと思います。このカテゴリーが何ヶ月に一回ずつ増えていきます。知らない間に自分の会社に関係あるものが増えていく。そんな感じがします。

ぜひ補助金について、今日をきっかけにたまにチェックしてみるとか、社員に常にチェックしてもらおうような動きをしようというと思います。働きやすい会社とか、居心地の良い会社とか、働きがいのある会社とか、そんな会社にしていきたいのに対しては、やっぱり今は非常にチャンス。こういう補助金が出る時は、チャンスだと思いますので、取組をしようというんですけど、気をつけたいいけないのは、「補助金を取るためにどうするか？」って考えてしまうと、ドツボにはまってしまい、「要らないものを買っちゃった」という話になってしまうので、「自分の事業に即して本当に欲しいな」と思うものが手に入るのであれば、取組をされるといいと思います。

最後に、大変申し訳ないんですが、案内というか広告になってしまうんですが、うちの会社で今回クラウドファンディングを始めました。銅の板を折って、うちの会社で金めっきをさせていただいた金の折り鶴というのをクラウドファンディングで支援を募っております。

これも補助金を使ってこの事業をやりました。チラシを出口でお配りさせていただいたので、見ていただくだけでも構いませんので、ぜひクラウドファンディングのページを見ていただいたら、「これなかなか面白いな」とか、「いいな」って思ったら、ぜひ支援をお願いしたいと思います。

これは学生さんにプロジェクトに入ってもらって、デザインを全部作ってもらったりとか、実際に折り鶴を折る工程は、障害者の支援施設なんかも絡んで作ってほしいと思ってますので、社会性のあるような取り組みにもなっています。

補助金を一回使ってみると、会社が新しいことを導入できることによって、会社の雰囲気とかも変わりますので、今日補助金のこと気がなったら、ぜひ少しでも調べてチャレンジしていただければと思います。今日はありがとうございました。

## 例会のご案内

- 今 週 11月21日 (木) ボジョレーヌーボ例会  
場 所：ANAクラウンプラザホテルグランコート名古屋  
28F「クリスタルルーム」  
時 間：17:30～受付 18:00～例会
- 次 週 11月28日 (木) R規定により休会
- 次々週 12月5日 (木) クリスマス家族会  
場 所：名古屋観光ホテル2F「囀」  
時 間：17:30～受付 18:00～例会